



TRES EN RAYA

# Los panistas llegaron ya; ¿llegaron bailando ricachá?

Muy complicado panorama y no únicamente debido a la fortaleza que muestra en estos momentos el partido en el poder. También está la cuestión del futuro de la alianza opositora...

VERÓNICA MALO GUZMÁN  
OPINIÓN - 4/10/2022 - 00:25 HS



Verónica Malo Guzmán / Tres en Raya / Opinión El Herald de México Créditos: Especial

'Corcholatas' no solo hay en Morena. Ahora también copian la moción los blanquiazules. Este fin de semana sirvió como desfile para panistas que han decidido buscar 'la grande' en el 2024. ¿Lograrán la proeza?

Muy complicado panorama y no únicamente debido a la fortaleza que muestra en estos momentos el partido en el poder. También está la cuestión del futuro de la alianza opositora... En la toma de protesta de la nueva gobernadora de Aguascalientes se presentaron los presidentes de los tres partidos que apoyaron su campaña (PAN-PRI-PRD). Por más está decir el vacío que enfrentó el priista Alejandro Moreno.



Los panistas y perredistas, no obstante, deben recordar que el PRI es más que 'Alito' y que si dejan naufragar la alianza, bajo las actuales circunstancias no hay forma de que puedan ser competitivos ante Morena. Quizá por lo mismo, Enrique De la Madrid, que si bien priista, ya comentó que él va con la alianza aunque sea sin el Revolucionario Institucional (o al menos sin parte de este instituto político). Cabría preguntar si los panistas y perredistas querrían que él encabezara la alianza como candidato. Si estarían abiertos a esquemas de este tipo.

Siendo prácticos, se debería buscar al mejor candidato (incluso fuera de la clase política) y en estos momentos no se sabe si De la Madrid cubre el perfil requerido, lo que no quita que habría que analizar la opción.

El único hijo de un presidente que en Mexico se lanzó a buscar la Silla del Águila fue Cuauhtémoc Cárdenas. El hecho es que en nuestro país no hay hijo de presidente que le haya sucedido a su padre en el puesto. Quien más se ha acercado es Miguel Alemán, que no llegó a presidente pero sí a gobernador de Veracruz.

Sí, hay ejemplos internacionales donde hijos de los mandatarios llegan a ser jefes de gobierno. En Estados Unidos, John Adams (2º presidente) y su hijo John Quincy Adams (4º presidente), además de los Bush (George padre e hijo). Actualmente en Canadá, Justin Trudeau, hijo de Pierre (presidente del 68 al 79 y del 80 al 84).

En fin. Mientras De la Madrid se ofrece para llevar la alianza a Palacio Nacional, el desfile de panistas este fin de semana, queriendo enseñar la fortaleza de sus posibles candidatos, resultó un evento tibio y azul muy deslavado.

Los prospectos que se placearon no terminan de verse muy lucidores y tampoco con el arrastre que se necesita. ¿Habrá sorpresas pronto que nos haga cambiar de opinión?

Una agradable, aunque todavía no de altos vueltos ni con arrastre, fue el retorno del hijo del inolvidable Maquío. Manuel J. Clouthier se presentó ante los blanquiazules. Su reingreso al PAN fue tomado como un inicio de lanzamiento a la candidatura presidencial. Mientras que Lilly Téllez, siendo senadora del PAN, estuvo en Monterrey y prendió a los regios que han olvidado lo que un buen representante blanquiazul significa.

Por lo demás, en Guanajuato ante las juventudes panistas, se dejaron ver el presidente del albiazul, Marko Cortés; Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados; Maru Campos, la gobernadora de Chihuahua; el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila; y Juan Carlos Romero Hicks, diputado federal. Mauricio Kuri, gobernador de Querétaro, fue anfitrión del encuentro con exjuveniles panistas.

Si bien el ambiente fue festivo y de plácemes, en el fondo no hay nada que presumir y sí mucho que trabajar. El PAN ha dado una de las muestras más egoístas de cualquier instituto político. Entre otras cosas, lanzar campañas contra sus personajes importantes...

Mientras los marcianos llegaron ya, y llegaron bailando el "ricachá", hoy los panistas (la oposición en su conjunto) está lejos de conquistar la pista de baile... No son momentos de falsas esperanzas, sino de ponerse a las pilas en unidad y con seriedad.

POR VERÓNICA MALO GUZMÁN  
VERONICAMALOGUZMAN@GMAIL.COM  
@MALOGUZMANVERO